



## **Le Sarmant**

**Pour tisser des liens entre nous**

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart  
et Montignies-sur-Sambre*

### **Dimanche des Rameaux et de la Passion (A)**

- Livre d'Ézéchiel (37, 12-14)
- Psaume 129
- Lettre de Paul aux Romains (8, 8-11)
- Évangile selon saint Jean (11, 1-45)

*« Je suis la résurrection et la vie »*

### **Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur**



Ce dimanche 2 avril, l'Église commémore le jour où le Seigneur est entré à Jérusalem pour y accomplir son mystère pascal : sa passion et sa résurrection. Après avoir béni les rameaux, on lit l'évangile rappelant l'entrée de Jésus à Jérusalem. Lors de la liturgie de la Parole, on lit le récit de la Passion.

Les messes sont aux heures habituelles. La communauté italienne célèbre le dimanche à 16h à l'église St-Christophe et la messe du dimanche à 18h30 à St-Christophe est supprimée.

### **À la suite du Christ...**

La Semaine sainte est le temps fort de l'année liturgique. Elle est une invitation pressante pour tous les chrétiens à mettre leurs pas dans ceux de Jésus. Accompagnons-le dans sa passion, sa mort et sa Résurrection. Soyons nombreux à participer aux offices proposés par la liturgie.

### **Deuxième collecte du Carême de Partage**

Le **dimanche 2 avril** a lieu la deuxième collecte du Carême de partage organisée par Entraide et Fraternité. Les fonds récoltés soutiennent des projets de développement dans les pays du Sud, en particulier, cette année, au Brésil. Les dons peuvent aussi être versés directement sur le compte BE68 0000 0000 3434 d'Entraide et Fraternité (attestation fiscale pour tout don de 40 € minimum par an).



### **Décès du Père Louis Gallez**



Le Père jésuite Louis GALLEZ est décédé à Etterbeek, le 26 mars 2023. Il était né à Châtelet, le 17 décembre 1926 et est entré dans la Compagnie le 5 août 1944. Il avait été ordonné prêtre le 15 août 1957.

Il s'est éteint aux premières heures du Dimanche de Lazare, à l'hôpital où il avait été transporté lundi, atteint par la COVID et d'une grave infection bactérienne au poumon. Samedi dernier, il avait eu la joie de fêter en communauté, entouré de sa famille, l'anniversaire des 60 ans de ses derniers vœux.

Après ses études dans les collèges jésuites de Charleroi et de Godinne, il entre dans la Compagnie où il aura une

très longue carrière d'enseignant d'abord à Saint-Michel, mais surtout en Afrique (Bujumbura, Kikwit, et surtout Bukavu) pendant près de 40 ans jusqu'en l'an 2000. Il rentre alors en 2009 en Belgique rejoignant la communauté de Charleroi jusqu'à sa fermeture en 2021.

Ses funérailles ont été célébrées le vendredi 31 mars 2023, en l'église Saint-Jean Berchmans, à Bruxelles.

## Présences »



Le 97<sup>e</sup> numéro du magazine « Présences » paraît ce dimanche 2 avril. Il est intitulé « **Vivre de l'Eucharistie** » et est consacré à une dimension fondamentale de la vie chrétienne l'Eucharistie. L'édito du Père Etienne indique que l'Eucharistie nous invite à vivre en communion. Des articles abordent l'Eucharistie sous l'angle de la Bible et comme une action de grâce.

Une belle interview de deux sœurs de Soleilmont nous apprend comment sont fabriquées les hosties. Viennent encore des informations sur les offices de la Semaine sainte, la catéchèse, la journée des familles à Soleilmont. Et comme toujours, de nombreuses nouvelles des clochers et la page Ouaip pour les plus jeunes.

Pour rappel, il suffit de verser 10€ sur le compte BE18 3632 0191 7765 pour recevoir les 10 numéros annuels dans votre boîte aux lettres.

### Départ des Chanoines réguliers du Latran

Présents à Gerpennes depuis 1933, les Chanoines du Latran devenus trop âgés ou malades vont quitter leur communauté située dans l'enceinte du Collège St-Augustin.

Une messe d'au-revoir et d'action de grâce a été présidée par Mgr Harpigny le mardi 28 mars en présence du Père Abbé Général Franco Bergami. Que les générations de chanoines qui ont vécu et travaillé à Gerpennes soient remerciés. Nous pensons au Père Joseph Vennix et au Père Jacques Cléments qui fut à un certain moment le curé le plus âgé du monde !



### Gardons courage

Tu pensais que le monde était merveilleux  
Et que le ciel était le plus souvent bleu.  
Aujourd'hui, tu es à la recherche d'un lieu où pouvoir habiter  
Et tu rêves d'un peu plus d'humanité !

Tu ne comprends plus rien à ce monde,  
Tu penses juste à éviter les bombes.  
Ton âme n'est plus que chagrin  
Tandis que tu cherches à retrouver les tiens.

Tapie sous un tas de gravas  
Tu es à l'écoute de bruits, de voix  
Et voilà qu'une main attrape tes doigts ;  
On n'est jamais seul quand on a la foi.

Dans tous les cas, il faut garder l'espoir ;  
Un jour, une main secourable viendra t'aider.  
Le pire ne dure pas toujours, il faut juste repérer.

Andrée Lacroix



### Messe chrismale

Le **mardi 4 avril à 18h en l'église St-Quentin à Péruwelz**, sera célébrée la messe chrismale présidée par l'Évêque. Au cours de la célébration, l'Évêque bénit l'huile des malades et celle des catéchumènes. Il consacre le saint-chrême pour les baptêmes, les confirmations et les ordinations.

***La messe du mardi 4 avril à 18h30 à St-Christophe est supprimée.***

**Le Secrétariat de l'Unité pastorale est fermé temporairement.**

Une permanence est organisée le mardi 4 avril de 14h à 16h.  
On peut le contacter par courriel : [secretariat@upcharleroi.be](mailto:secretariat@upcharleroi.be).